



La communication gestuelle associée à la parole (CGAP)

Dans la gazette précédente, nous vous faisons part du début de l'utilisation du langage signé dans la structure.

Nous vous proposons, pour cette édition, de vous donner davantage d'explications sur ses bienfaits et défaire les idées reçues qui l'accompagnent.

Il faut savoir que dans la petite enfance, nous utilisons plutôt le terme « communication gestuelle associée à la parole », cela signifie que nous signons des mots et non des phrases complètes que nous associons à la parole.

Il est important de l'utiliser dès le plus jeune âge, car les enfants imitent nos gestes dès 8 mois.

Dés que l'enfant se sent en capacité de communiquer uniquement avec la parole, il abandonne spontanément le signé.

Le fait de signer les mots permet un échange plus prononcé puisqu'il faut regarder l'enfant, se mettre à sa hauteur, prendre le temps. C'est un moment privilégié avec un ou des enfants, et cela reste un outil de communication pour les plus petits.

Graine de Malice

A la crèche, notre but est de privilégier une communication avec les plus petits afin qu'ils puissent échanger plus facilement avec nous, avec moins de frustration.

Nous avons donc pris la décision de ne pas inonder les enfants avec beaucoup de signes différents mais de rester sur les signes essentiels à la bonne prise en charge des enfants. « Encore » et « eau » que l'on utilise depuis Décembre puis « manger » et « dormir » qui sont montrés depuis la rentrée de Janvier.

« Cet outil est au langage oral ce que le « quatre pattes » est à la marche » cette citation est très parlante car lorsque l'on parle de signes beaucoup de personnes pensent que cela va retarder la parole ou que leur enfant n'est pas concerné puisqu'il entend sans problème. Il faut comprendre que c'est une aide à la parole et à la communication.

La CGAP nécessite de la régularité et de la répétition. Les enfants assimilent facilement les gestes quand ils les voient souvent d'où l'importance que l'équipe au complet soit en accord avec ce projet.

Au-delà de ces 4 signes, votre enfant en voit d'autres au quotidien sans forcément s'en rendre compte, par exemple, lors des comptines. C'est un moment calme et posé dans lequel les enfants miment et reproduisent les gestes que nous faisons, il n'est donc pas impossible qu'ils apprennent d'autres signes en chantant.

LA GAZETTE DE
GRAINE DE
MALICE

FEVRIER, MARS, AVRIL 2024

AVANT



Financé par
la CAF et
la mairie de
Saint-Memmie



Vie à la crèche

Nouveau look pour la salle de vie de l'étage

APRES



ANNIVERSAIRES

En février, mars et avril, nous fêtons l'anniversaire de :

- Pharel (1/02) : 2 ans
- Selma (10/02) : 3 ans
- Ilan (13/02) : 2 ans
- Jules (17/02) : 4 ans
- Lia (18/02) : 3 ans
- Victoire (24/02) : 2 ans
- Zora (2/03) : 2 ans
- Valentin (12/03) : 3 ans
- Insaf (23/03) : 3 ans
- Côme (27/03) : 3 ans
- Ethan (21/03) : 1 an
- Anna (11/04) : 3 ans
- Arsène et Lya (12/04) : 3 ans
- Lucie (21/04) : 2 ans
- Milana (22/04) : 1 an
- Saad (24/04) : 2 ans
- Nélya (26/04) : 2 ans

SPECTACLE DE NOËL « L'éveil du Papillon » par la compagnie l'Athéridie



Informations importantes

Nous vous rappelons que la crèche sera fermée le mercredi 7 février pour formation. Le lundi 8 avril, la crèche fermera exceptionnellement à 17h également pour réunion pédagogique.

Du 16 au 23 mars se tiendra la semaine de la petite enfance sur le thème « viens, je t'emmène ».

Vendredi 2 février à l'espace culturel « La Chapelle ».
Spectacle « LE NOMBRIL » proposé par la compagnie " Le Palc"

